
«Multitud de personas    
se están colando      
debido a las carencias 
que tienen los jueces a la 
hora de evaluar las 
solicitudes» 

:: J. F. GALÁN 

AVILÉS. Exdirector provincial de 
la Seguridad Social, Alfredo Cerezo 
Padellano abogó durante la confe-
rencia que ofreció ayer en el Cen-
tro de Servicios Universitarios por 
unificar en un ente único ente las 
sociedades que ahora gestiona la Se-
guridad Social en un acto organiza-
do por el Rotary Club de Avilés y la 
Universidad de Oviedo. 
–¿Colisionaría esa fusión con las 
competencias autonómicas? 
–No podría. Hoy en día ninguna de 
las transferencias es reversible. Si 
acaso, la justicia.  
–¿Por qué motivos? 
–Políticos. En un estado autonómi-
co en el que hay autonomías que 
propugnan el independentismo la 
regresión no parece viable. 
–¿Pero sería más eficiente? 
–Eso es obvio. Reduciría costes, y 
la cercanía del servicio al usuaria 
no se vería afectada. 
–El famoso agujero de la Seguri-
dad Social no para de crecer. 
–El déficit acumulado se aproxi-
ma a los 19.000 millones de euros. 
La Seguridad Social no puede afron-
tar el gasto con su propio presu-
puesto, tiene que acudir al Estado 

a pedirle préstamos que éste le con-
cede dentro de las limitaciones que 
impone su capacidad de endeuda-
miento. Es como una ficha de do-
minó. Si empujas una, caen todas. 
–¿Es una situación  inédita? 
–Ya sucedió en 1995. El déficit era 
de 5.000 millones de pesetas. En-
tonces era mucho, pero ahora son 
19.500 millones de euros. 
–La nómina de las pensiones ha 
subido en marzo un 5,1% hasta si-
tuarse en 9.500 millones. 
–Para seguir pagando pensiones a 
este nivel no va a haber más reme-
dio que seguir echando mano de los 
préstamos del Estado. Para este año 
están previstos 16.000 millones. 
–Muchas voces aseguran que el 
sistema es insostenible. 
–No todo el mundo cree que el nau-
fragio vaya a ser definitivo. No pue-
de serlo. Una sociedad sin un siste-
ma de seguridad como el que tene-

mos o similar no sería viable, la paz 
social se iría al traste. 
–¿Cuál es la situación en compa-
ración con otros países de nues-
tro entorno? 
–En cuanto a protección, estamos 
entre los cuatro primeros de Euro-
pa, y en cuento a presión financie-
ra, en mitad de la tabla. 
–¿Hay margen para una subida de 
cotizaciones? 
–En tanto se atienda también a la 
mejora de los salarios, sí. Si no, no 
hay margen alguno. 
–¿Qué repercusión puede tener la 
subida del salario mínimo? 
–No creo que una empresa que ne-
cesita sacar adelante su producción 
vaya a prescindir de trabajadores 
por subir el salario mínimo a nove-
cientos euros, pero es posible que 
realicen menos contrataciones. 
–¿Qué opinión le merecen los vier-
nes sociales? 
–El gobierno tiene que seguir fun-
cionando, otra cosa es que los de-
cretos no sea la vía más ortodoxa. 
–Las medidas adoptadas no se sus-
tentan en un presupuesto. 
–Las medidas que ha implementa-
do, como subir el salario mínimo o 
las pensiones, ensanchan el aguje-
ro. Si nos atenemos únicamente a 
las pensiones, hablamos de 2.550 
millones más, que casi seguro se 
añadirán a ese déficit. 
–¿Es sostenible el sistema? 
–Tal y como están las cosas, resulta 
evidente que no. Es insostenible. 
–¿Cómo se puede corregir? 
–A corto plazo hay que aumentar 

los tipos de cotización, como míni-
mo un 2%,  la mayor parte con car-
go a la empresa. Se acabó anticipar 
jubilaciones, salvo casos muy ex-
cepciones, y hay que reponer el fac-
tor de sostenibilidad al cálculo de la 
jubilación. También hay que ajus-
tar los procedimientos de acceso a 
la invalidez,  de lo que no se habla. 
–¿A qué se refiere? 
–Hay una petición masiva de pen-
siones de invalidez y una quiebra 
importante en los procedimientos 
para reconocerla. El 60% acaban en 
los juzgados, situación que aboca a 
que tengamos un contingente de 
personas pensionadas que debería 
de estar en el mercado activo. 

¿Cuál es la relación? 
–El juez carece de los medios sufi-
cientes para evaluar, y determina 
en función de lo que tiene. Multi-
tud de pensionistas se están colan-
do aprovechando esta carencia. Hay 
una tendencia a pedir la invalidez 
con lesiones mínimas o en edades 
próximas a la jubilación, ir a por la 
invalidez es sistemático. 
–¿Qué otras medidas habría que 
adoptar para contener el déficit 
de la Seguridad Social? 
–A medio plazo creo que habría que 
reducir a la jubilación y a la invali-
dad las prestaciones con cargo a las 
cuotas y financiar el resto con car-
go al presupuesto del Estado.

«Hay una tendencia sistémica 
a pedir pensión de invalidez»

 Alfredo Cerezo  Exdirector provincial de la Seguridad Social

Alfredo Cerezo ofreció ayer una charla en Avilés. :: HUGO ÁLVAREZ

El programa de Impulso 
TIC alcanza su tercer año 
e invertirá 400.000 
euros en la aplicación de 
soluciones a medida 

:: FERNANDO DEL BUSTO 

AVILÉS. Un total de 42 empresas 
asturianas participarán este año en  
la tercera y última fase del progra-
ma TIC Cámaras, una iniciativa con-
junta del Principado de Asturias, a 
través de la dirección general de In-
novación y Emprendimiento de la 
Consejería de Economía, y las tres 
cámaras de comercio de la región 
para impulsar el desarrollo de las 
tecnologías de la Información y la 
Comunicación (TIC) como herra-
mienta para que los proyectos em-
presariales ganen competitividad. 
El programa también cuenta con el 

apoyo de la Unión Europea a través 
de los fondos de desarrollo regional 
(FEDER). 

Ana Concejo, directora general 
de Innovación y Emprendimiento, 
recordó el apoyo que viene prestan-
do el Gobierno asturiano a la implan-
tación y desarrollo de las nuevas tec-
nologías en el tejido empresarial, 
con acciones concretas en función 
del perfil de las empresa. Así, citó el 
ejemplo de la Industria 4.0 o actua-
ciones más específicas con las em-
presas más importantes de la región. 

En este campo, quedaba el reto 
de atender las necesidades de las 
pymes y autónomos, un campo don-
de su complejidad hacía imprescin-
dible la presencia de las tres cáma-
ras de comercio. «Su conocimiento 
de las empresas y cercanía las con-
virtieron en evangelizadores digi-
tales», explicó Concejo. 

De esta manera surgió el progra-

ma TICámaras hace dos años y que 
ahora entra en la recta final. Las nue-
vas presidencias de Oviedo, Gijón y 
Avilés han asumido perfectamente 
esta idea de trabajo en conjunto. 

A lo largo del próximo año, se in-
vertirán 400.000 euros en la aplica-
ción de diferentes soluciones tec-

nológicas a las medidas de las em-
presas. Los fondos FEDER aporta-
rán hasta un 80% del gasto de las 42 
empresas que se beneficiarán de esta 
iniciativa.  

Dos de ellas se encuentran en Avi-
lés, diez en Gijón y treinta en Ovie-
do, aunque, como ayer destacaron 

los tres presidentes camerales: las 
empresas no conocen fronteras.  

Previamente a esta inversión, se 
realizaron auditorías tecnológicas 
de las compañías en las que se de-
tectaron las necesidades tecnológi-
cas. Sobre ellas, las compañías defi-
nieron sus inversiones.

Principado y Cámaras 
impulsan las nuevas 
tecnologías en 42 pymes

Félix Baragaño, Luis Noguera, Ana Concejo y Carlos Paniceres. :: MARIETA

«Reducir transferencias 
reduciría costes, pero 
resultaría inviable por 
motivos políticos» 

«Hay margen para subir 
las cotizaciones en 
tanto mejoren los 
salarios. Si no, no»
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